



Nicole Schira, Souvenir Français.

Monsieur le préfet de l'Aveyron,  
Monsieur le Maire de Bozouls,  
Mesdames et Messieurs les élus *de Bozouls et des communes environnantes*,  
Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités,  
Mesdames, Messieurs,

Nous sommes réunis aujourd'hui pour l'inauguration de la salle Pierre Monteil située sous la Galerie, la grande salle d'exposition de la commune de Bozouls.

*En un propos liminaire, je souhaiterais, au nom de l'association des Anciens et Amis du Maquis Jean Pierre, vous remercier, Monsieur le Préfet, pour votre présence à nos côtés. Remercier également Monsieur Jean Luc Calmelly, maire de Bozouls, pour son engagement au service de la transmission de la mémoire qui lui a inspiré l'idée de donner le nom de Pierre Monteil à cette salle. Exprimer notre gratitude au conseil municipal de Bozouls, à Monsieur Jean Louis Montarnal, adjoint au maire, et aussi à Monsieur Frédéric Lombardi, notre interlocuteur majeur pour ce projet. Remercier les écoliers et leurs enseignants ainsi que le conseil municipal des jeunes pour leur présence.*

*Les uns après les autres, les membres du Maquis Jean Pierre nous ont quittés. Nous avons eu l'honneur, au printemps dernier, de fêter les 99 ans du dernier des compagnons, André Boutaric.*

*Il convient de rappeler ici la mémoire de Lucien Montarnal, père de Jean Louis, natif de Barriac-Bozouls, membre du Maquis Jean Pierre, animateur infatigable de l'association et principal rédacteur du livre dont la première édition date d'octobre 2000.*

*La commune de Bozouls, depuis la Libération, a maintenu engagement et constance, à travers tous ses élus, envers la mémoire du Maquis Jean Pierre. Les Amis du Maquis lui en sont fort reconnaissants.*

Comme il vous sera relaté dans un instant, Pierre Monteil a créé le Maquis Jean Pierre, rejoignant un noyau de résistants installés à Estaing autour de Maurice Sénéjean. Ce dernier facilitera l'implantation du maquis naissant. Le Maquis Jean Pierre a pris rapidement de l'ampleur, jusqu'à devenir l'un des Maquis les plus importants du nord Aveyron.

L'association des Anciens et Amis du Maquis Jean Pierre entretient la mémoire de ces combattants de l'ombre, avec les quelques maquisards encore de ce monde et, ce qui est remarquable, avec leurs enfants et petits enfants, toujours fidèles à ses cérémonies.

Utilisée depuis plusieurs années, cette salle portait dès l'origine le nom de Pierre Monteil. Elle a accueilli des activités variées : des réunions du Comité Jeunes Bozouls, de l'Association des Amis des Sciences de la Terre, de Bien grandir et vivre ensemble à Bozouls, d'Octobre Rose et bien d'autres. Mais également des actions mémorielles, comme celles de l'association La Famille de Gabriel Rieucau.

Toutefois, bien que portant le nom de Pierre Monteil, elle n'avait pas encore été inaugurée officiellement.

Dans le cadre de la Mission des 80 ans de la Libération, l'association des Anciens et Amis du Maquis Jean Pierre a développé un cycle mémoriel qui s'étend de juillet 2024 à juillet 2025. Des cérémonies commémoratives, la pose de panneaux au bord du Lot indiquant le chemin emprunté par les maquisards, la réédition du livre consacré au Maquis jalonnent ce cycle. L'inauguration d'aujourd'hui en fait partie intégrante. Ce projet a reçu le label de la Mission des 80 ans de la Libération.

Le Souvenir Français, compagnon de longue date des Anciens et Amis du Maquis Jean Pierre, poursuit le même but qu'eux : que le souvenir de ceux qui ont donné leur vie pour notre patrie reste vivant et se transmette aux générations montantes.

Il est fier d'avoir présenté et soutenu ce projet auprès de la Mission des 80 ans. Il continuera à œuvrer avec eux, perpétuant le devoir de mémoire et illustrant ainsi sa devise « A nous le Souvenir, à eux l'Immortalité ».